

1- El Consejo Nacional del P.D.C. ha tomado conocimiento de la constitución oficial en nuestro país del Comité chileno de OLAS, organización emanada de la Conferencia Tricontinental de La Habana y establecida en Chile con participación de los partidos socialista y comunista.

La inspiración, objetivos generales y métodos de OLAS aparecen visiblemente ~~extensamente~~ vinculados a la política internacional del actual régimen cubano, que preconiza ~~en forma sistemática~~ sin ambages la lucha armada de guerrillas en todo el Continente. ~~Por lo tanto~~ Sin embargo, OLAS ha sido constituida en Chile tras reiteradas y públicas afirmaciones de no querer ser más que un portavoz de la solidaridad que los partidos que la forman desean expresar a movimientos insurgentes que existen en América Latina.

2- El Partido Demócrata Cristiano, firme sostenedor de la libertad política en su más amplio sentido, reconoce ~~sin~~ el derecho de los diversos grupos partidistas a integrar organismos internacionales, siempre y cuando no pretendan intervenir en nuestra política nacional ni servir de vehículo para que desde nuestro país se intervenga en la vida política de otras naciones.

Consecuentemente, el P.D.C. no se opone al funcionamiento de OLAS en Chile, pero ~~al mismo tiempo~~ hace presente que no aceptará que por medio de esa organización se pretenda introducir la violencia ~~como~~ en la vida política chilena, desconocer las autoridades legítimamente constituidas, ni perturbar las relaciones internacionales del país. El futuro de OLAS queda entonces entregado a los criterios que logren predominar en su seno.

3- El Consejo Nacional estima ~~extremadamente~~ necesario ~~establecer~~ ~~precisar~~ también los puntos de vista del Partido frente a los movimientos guerrilleros y a los grupos insurgentes que proliferan en algunos países de América Latina.

El P.D.C. rechaza, ~~en principio~~, la violencia como método de acción política y sostiene la vía democrática como el mejor ~~camino~~ camino para el desarrollo de los pueblos en su lucha por superar el atraso, la explotación y la miseria. Admite, sin embargo, ~~confor-~~

REPUBLICA DE CHILE

SENADO

mé a sus principios, que ~~frank~~ en casos de tiranías que desconocen los derechos fundamentales de las personas y del pueblo, ~~es~~ sin dejar salida democrática posible, es legítimo defender la dignidad humana ~~por~~ por la vía de la insurrección/ armada.

4- Es evidente que el régimen cubano está empeñado en promover y dirigir ~~la~~ la subversión en América Latina, lo que constituye un flagrante atropello al principio de no intervención/ de un Estado en los asuntos de otros Estados.

~~El~~ El P.D.C., que conforme a ese principio rechazó en su oportunidad el intento de crear en ~~América Latina~~ ~~nuestro~~ nuestro continente una Fuerza Interamericana de Paz, ~~que~~ ~~instrumentos~~ ~~de~~ ~~intervención~~ ~~de~~ ~~quienes~~

El P.D.C. denuncia esa conducta y la de ~~quienes~~ le sirven de instrumentos, como ~~un~~ flagrante atropello al principio de no intervención de un Estado en los asuntos de otros países.

~~Con~~ ~~tra~~ a ese principio,

~~La~~ ~~Democracia~~ ~~Cristiana~~ ~~re~~ rechazó en su oportunidad el intento de crear en nuestro Continente una Fuerza Interamericana de Paz.- Con igual ~~razón~~ razón condena la actitud ~~del~~ ~~régimen~~ ~~existente~~ ~~en~~ ~~Cuba~~ ~~y~~ ~~la~~ ~~de~~ ~~quienes~~ ~~le~~ ~~serven~~ ~~de~~ ~~instrumento~~.

5- El P.D.C. no cree que deba atribuirse a Fidel Castro y a la Tricontinental de La Habana todas las guerrillas o subversiones que se producen en América. Este fenómeno obedece ~~razones~~ a causas más profundas que dicen relación con la miseria y desesperación de millones de seres humanos sumidos en el subdesarrollo, explotados por oligarquías nacionales o intereses extranjeros, manejados por dictadores militares y que han perdido la fe en la posibilidad de un régimen democrático. Hubo guerrillas antes de Castro y seguirían existiendo si terminara el actual régimen cubano. En ciertos casos, la subversión es alentada y dirigida por cristianos de avanzada.

La Democracia Cristiana, que comprende esas actitudes en el caso de situaciones extremas sin salida democrática de ninguna especie, repudia del modo más absoluto el aventurerismo criminal de

REPUBLICA DE CHILE

SENADO

quienes, incapaces de conquistar el apoyo mayoritario de los pueblos por la vía electoral, buscan el camino de la violencia sin importarles los resultados siempre trágicos que su empleo ocasiona.

6- El P.D.C. reitera su apoyo al principio de no intervención mantenido firmemente por el actual Gobierno y expresa su esperanza en una evolución latinoamericana hacia formas de convivencia democrática, desarrollo económico y progreso social que hagan imposible e innecesario todo movimiento subversivo.

www.archivopatricioaywin.cl